

## 9月27日 交通事故セーフティ運動総決起大会実施！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。

秋の全国交通安全運動期間中の、24日(火)に、地域交流センター「ゆう」において、「1市3町交通事故セーフティ運動総決起大会・交通事故をなくする市民集会」を市内外から315名の出席をいただき開催しました。

当日は、関係車両による交通安全パレード実施後、総決起大会で、砂川市長、砂川警察署長の挨拶に続き、本部役員として、奈井江町、浦臼町、上砂川町の各町長と砂川地区交通安全協会会长のご紹介、来賓として、砂川市名誉市民及び1市3町の議會議長様のご紹介がありました。

その後、砂川ライオンズクラブ及び砂川ロータリークラブの各会長様から「交通安全旗」の贈呈を受け、続いて、砂川青年会議所理事長様から力強い大会宣言をいただきました。

最後に、アトラクションとして「砂川小学校ウインズ・アンサンブル」、「砂川中学校吹奏楽部」の皆さんによる演奏を実施しました。素晴らしい演奏でした、会場の大きな拍手の中終了いたしました。

交通安全の必要性を、あらためて考える機会となった総決起大会でした。  
ご出席いただいた皆様に感謝申し上げます。



砂川小学校ウインズ・アンサンブルの皆さん(39名)



砂川中学校吹奏楽部の皆さん(36名)

## ■■■ 9月26日 秋の全国交通安全運動啓発活動！ 市民部長 高橋 豊 ■■■

市民部長の高橋です。

9月21日(土)から30日(月)まで、秋の全国交通安全運動が実施されています。

市内では、運動期間の前日から関係団体の皆様による啓発活動が行われていますので、ご紹介します。お忙しい中、ご協力いただき感謝を申し上げます。

- 20日 13:30～ 札幌トラック協会滝川支部旗の波運動(58名)
- 同 18:00～ 交通安全協会・交通安全指導員会パトライト啓発(20名)
- 21日 7:30～ 水島建設工業(株)水和会旗の波運動(47名)
- 同 18:00～ 砂川市運転手会パトライト啓発(9名)
- 24日 8:00～ 北星自動車整備工業(株)旗の波運動(32名)
- 同 8:00～ 極東建設(株)旗の波運動(11名)
- 同 8:00～ 砂川消防署職員旗の波運動(18名)



札幌トラック協会滝川支部の皆さん



交通安全協会・交通安全指導員会の皆さん



水島建設工業(株)の皆さん



砂川市運転手会の皆さん



北星自動車整備工業(株)の皆様 極東建設(株)の皆様

## ■■■ 9月25日 秋の全国交通安全運動実施中！ 市民部長 高橋 豊 ■■■

市民部長の高橋です。

9月21日(土)から30日(月)まで、秋の全国交通安全運動が実施されています。

秋は夕暮れの早まりや行楽による交通事故が増える傾向にあります。

22日(日)には、道内で4件の交通死亡事故が発生し、5名の尊い命が奪われてしまいました。

交通事故は決して他人事ではありません。

皆様も、家庭で、職場で、地域で交通安全の大切さを話題にして、交通事故には十分ご注意をお願いいたします。

**交通安全情報No.52**

平成25年9月24日  
警察本部交通課  
交通安全対策センター

**9.22 死亡事故多発!!**

~秋の全国交通安全運動中に4件5人の交通死亡事故が発生~

○9月22日(日)午前4時30分ころ ○網走市～国道238号 ○軽四貨物が対向車線にはみ出して正面衝突し、双方の運転者(79歳男性、72歳女性)が死亡。	○9月22日(日)午前7時32分ころ ○恵庭市～道道 ○大型自動二輪車が追越し時に転倒し、56歳男性が死亡。
<b>暖気・疲労に注意！</b>	<b>無理な追越し禁止！</b>
○9月22日(日)午前8時51分ころ ○札幌市南区～国道230号 ○出会い頭の事故で、大型自動二輪車の30歳女性が死亡。	○9月22日(日)午前11時46分ころ ○札幌市厚別区～国道274号 ○右折直進の事故で、自動二輪車の47歳男性が死亡。
<b>バイクの動きに注意！</b>	<b>対向バイクに注意！</b>
<b>疲劳や眠気がある時、体調の悪い時は運転しない!!</b> <b>バイクは車体が小さいため、見落しやすい!!</b> <b>～実際よりも遠く、遅く見える!!～</b>	

《平成25年交通安全年間スローガン「あの道 この道 憶れた道 安全確認 もう一度」》

## ■■■ 9月19日 ひまわり保育園福祉複合施設敬老会に参加！ 市民部長 高橋 豊 ■■■

市民部長の高橋です。

9月13日(金)にひまわり保育園の年長園児12名が、福祉複合施設を訪れ敬老会に参加してきました。園児たちは、一生懸命練習した、歌や踊り、手遊びを上手に披露してくれ、入園者と交流を深めました。施設職員の皆様の寸劇も楽しく、とても楽しいひとときだったと思います。

福祉複合施設の施設長始め職員の皆様、大変お世話になりました。

施設職員の盛り上げで、園児たちとおじいちゃん、おばあちゃんとの楽しい世代間交流となりました。



## ■■■ 9月18日 ひまわり保育園の職場体験！ 市民部長 高橋 豊



市民部長の高橋です。

砂川中学校の3年生115名が3日間にわけ、9月9日(月)、10日(火)及び13日(金)に、ひまわり保育園に園児とのふれあい体験のため訪れてくれました。

砂川中学校では、技術・家庭科の家庭分野の学習として、幼児とのふれあい体験を取り入れているため、今回の訪問となりました。

園児とのふれあいや保育士の園児への接し方などを通して、園児とのかかわりを考えることができたのではないかと思います。

将来を担う生徒の皆さんには、これから多くのことを学んでほしいと思います。



## ■■■ 9月17日 介護予防教室を実施しました！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。

前期の介護予防教室を、「南地区コミュニティセンター」で、6月20日(木)から9月12日(木)まで12回実施し、12日に修了書を手渡しました。参加者は一次予防対象者23名、二次予防対象者5名です。

この教室は65歳以上の高齢者を対象として、身体の体操を中心とした活動を通して、自立した生活を送ることができるよう実施しており、毎回楽しくユーモアのある運動指導士のもと、とても和やかな雰囲気の中開催されています。

予防教室の運営には、ふれあいセンター保健師を中心に、ボランティアの方、地域包括支援センター及び社会福祉協議会とも連携しており、地域開催を取り入れながら実施しております。

参加された皆様、運動指導士の先生、介護予防教室にご協力いただいた皆様、大変お疲れ様でした。

今後におきましても、地域で運動が推進できる環境が整い、皆様がいつまでも健康で生活できますよう祈っておりま



## ■■■ 9月17日 スイーツフェスタ開催！ 経済部長 佐藤 進 ■■■

経済部長の佐藤です。

2013スイーツフェスタは、10月6日(日)地域交流センターゆう「大ホール」で10時から「ゆう楽市」と同時開催いたします。

今年のスイーツフェスタは、「見る・遊ぶ・食べる」をコンセプトに次のイベントを行いますので、ご家族揃ってお越しください。

### ○「見る」部門

「お菓子と笑顔」をテーマとしたフォトコンテストを実施、当日10時30分から表彰式を行います。

このコンテストは、9月23日(祝)まで作品の募集を行い、審査委員による審査後その結果を当日発表するとともに、応募写真の展示も会場で行います。(詳細は、スイートロード協議会HPまで)

### ○「遊ぶ」部門

「お菓子の家づくり」を10時から行います。これは、予め用意した家型の模型に参加者がデコレーションしたクッキーを張り付け、皆で一つのお菓子の家をつくるもので、完成後は、ゆうのロビーに展示いたします。

### ○「食べる」部門

「スイーツ喫茶」を10時から(なくなり次第終了)開店し、参加各店のお菓子(数量限定)を通常より小さなサイズで低額で販売いたします。今回はアグリラボの「ブルーベリー」を使用したスイーツも販売いたします。

「菓子組合による菓子の実演販売」を12時30分から(なくなり次第終了)始めます。

これは、菓子組合としてお菓子作りを実演、販売いたします。

なお、同時開催の「ゆう楽市」では、フリーマーケットや縁日コーナー、ゆう楽横丁など楽しいイベントも開催いたしますので多くの皆さんのご来場をお待ちしております。



## ■■■ 9月13日 さくら保育園福寿園敬老会で交流！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。

9月12日(木)にさくら保育園の年長園児16名が、福寿園の敬老会に参加してきました。園児たちは、一生懸命練習した、歌や踊り、手遊びなどで、入園者と交流を深めました。上手に歌や踊りを披露してくれました。よくがんばりました

福寿園入園の皆様は、子ども達との交流をとても喜んでくれました。

施設長始め職員の皆様、大変お世話になりました。保育士達も頑張りました。

おじいちゃん、おばあちゃんと一緒に楽しんだ敬老会でした。



## ■■■ 9月13日 平成25年度水稻作況調査を実施！ 経済部長 佐藤 進

経済部長(兼農業委員会事務局長)の佐藤です。

昨日、農業委員会委員と事務局職員により水稻作況調査を実施いたしました。

本年度の水稻作付農家戸数は、85戸で水稻作付面積は約442haとなっており、9月1日現在の生育状況は、8月の高温と継続的な降雨により、登熟(種子が発育・成熟する過程)も進んでおり、不稔(稻もみの中に米粒が実らない)の割合は平年より少ないとされております。

調査は、富平地区2戸、空知太地区2戸、北光地区2戸、一の沢地区1戸、焼山地区1戸、吉野地区1戸、東豊沼地区2戸、西豊沼地区2戸の13圃場(水田)について、坪刈実測等により実施いたしました。

黄金色となった稻穂もうつむくように実り、今年も豊作が期待されるところであります。作況指標などは後日報告いたします。

市内の刈り取り作業の状況は、稻刈りも始まったばかりですので晴天が続ければ作業も順調に進むと思いますが、果たして天候は？

最後に、農作業事故などなく、無事に収穫作業が終わりますように！





## ■■■ 9月12日 保育園・保育所秋の遠足！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。  
保育園・保育所が秋の遠足に行ってきました。  
天候の悪い日もありましたが、親子とも十分に楽しんだ遠足だったと思います。  
保護者の皆様、保育士達もお疲れ様でした。



9月4日 ひまわり保育園「円山動物園」



9月4日 空知太保育所「カムイの杜」



9月6日 さくら保育園「旭山動物園」

## ■■■ 9月10日 リサイクル即売会が開催されました！ 市民部長 高橋 豊



市民部長の高橋です。

9月7日(土)午後1時から「第40回リサイクル即売会・生活工夫展」が、砂川市ものを大切にする運動推進協議会の主催により、総合福祉センターで開催されました。

当日は、雨模様の中、多くの方にご来場いただき、全体で約200名の皆様で賑いを見せっていました。  
ご協力いただいた、消費者協会、つむぎの家、手話の会、婦人ボランティアクラブなど関係団体・関係者の皆様に感謝申し上げます。

各団体の皆様の「ものを大切にする」気持ちは、市民の皆様にも十分伝わったものと思います。

今年は、夏から秋にかけて雨の日が多いようです。

ご協力いただいた皆様には、体調に十分ご留意いただき、今後もご活躍されますよう願っております。



## ■■■ 9月9日 「クリーンプラザくるくる」の施設見学！ 市民部長 高橋 豊



市民部長の高橋です。

9月5日(木)午前10時15分から約1時間45分、砂川小学校4年生の児童43名と教諭3名が、社会科「健康なくらしとまちづくり」の学習のため、施設見学に訪れ、ごみの処理方法や有効利用について学習していただきました。

ごみのリサイクルにも関心を持ってくれたと思います。



## ■■■ 9月4日 保育園・保育所の「秋の遠足」！ 市民部長 高橋 豊 ■■■

市民部長の高橋です。

今日は、ひまわり保育園の秋の遠足です。

5台のバスに親子・園長はじめ保育士が乗り込んで、朝8時30分に「円山動物園」に向け出発しました。  
空知太保育所も「カムイの杜」に向け出発しました。

出発は雨でしたが、親子とも楽しみにしていた遠足です。楽しい1日となるよう願っています。

天気も回復しますように……

さくら保育園は、6日(金)に「旭山動物園」の予定です。





ひまわり保育園を出発

## ■■■ 9月3日 「クリーンプラザくるくる」の施設見学！ 市民部長 高橋 豊 ■■■

市民部長の高橋です。

8月28日(水)午後2時から約1時間半、JICA地域別研修「中南米地域 廃棄物処理(A)」の研修員12名が今年も「クリーンプラザくるくる」に施設見学に訪れました

研修目的は、中南米諸国の技術系行政官(コスタリカ2名、ドミニカ共和国2名、エルサルバドル2名、ホンジュラス2名、キューバ1名、グアテマラ1名、ニカラグア1名、パナマ1名)を対象に、「北海道における廃棄物処理行政と3R政策」と題して、日本の廃棄物処理にかかる処理技術及び3R(廃棄物減量、廃棄物再利用、廃棄物リサイクル)を学び、関係各国の生活環境改善に寄与することを目的としており、当施設には毎年見学に訪れています。

また、8月30日(金)午前9時50分から約1時間半、中央小学校4年生の児童28名と教諭2名が、社会科「健康なくらしとまちづくり」の学習のため、施設見学に訪れ、学校や家庭から出たごみの処理方法を見学してもらい、ごみの有効利用とリサイクルについて学習していただきました。ごみの減量に関心を持ってくれたと思います。



8月28日 中南米諸国の廃棄物管理研修員の皆様



8月30日 中央小学校4年生の児童たち

### ■■■ 9月2日 訪問看護ステーション訪問！ 市民部長 高橋 豊



市民部長の高橋です。

本日「砂川訪問看護ステーション」を訪問してきました。

訪問看護ステーションが行う訪問看護とは、「疾病や障害があっても住み慣れた家で療養したい」と思っている方へ、安心して療養が続けられるように、専門的な知識と技術で支援する看護サービスです。

訪問看護ステーションの職員は、常勤看護師5名、非常勤看護師1名、常勤作業療法士1名の計7名で訪問看護を実施しています。

なお、ケアプラン相談センターとしても事業実施していますので、兼務している職員もいます。

現在は、9名という少ない人数で、砂川市をはじめ地域の訪問看護等を引き受けてもらっています。患者さんを思う意識の高い職員の活躍に、エールを送ります。

砂川訪問看護ステーション 問合せ：電話52-7710



訪問看護(在宅医療)に向けた人工呼吸器取扱いの研修中

### ■■■ 8月28日 平成25年度玉葱作況調査を実施 経済部長 佐藤 進



経済部長の佐藤です。

8月27日、第26回農業委員会定例総会が開催され、報告事項で相続による所有権の移動が3件、農業者年金に関する申請2件を報告、議案審査では農地の贈与2件、農地の転用許可申請1件、現況証明願い2件、平成25年度玉葱作況調査、平成25年度水稻作況調査について審議し、承認決定されました。

定例総会終了後において、本年度玉葱作況調査を各農業委員と事務局職員により市内玉葱生産者の圃場6か所を実地調査し、その後に8月20日発生の降雹による農作物被害状況の視察を行いました。

当市の玉葱作付は、27戸の生産者数で119haの作付面積となっており、道内市場、東京市場、大阪市場などに出荷されております。

玉葱作況調査では、春先の雪解けの遅れと降雨による移植作業の遅れで生育に不安が生じておりましたが、その後天候も良くなり生育は回復傾向となっていました。地域的にはばらつきがあるものの、概ね前年より生産量が減少する見通しとなっております。

次に、降雹によるリンゴ被害であります。多くのリンゴに雹が衝突した痕跡が確認されており、その大きさも2~3センチメートルのものから5センチメートルを超えるものもあり雹の大きさが想像されました。





## ■■■ 8月27日 第2回北海道ゴルフキャンプin砂川開催！ 経済部長 佐藤 進 ■■■

経済部長（兼振興公社事務局長）の佐藤です。

8月24日（土）千葉県のゴルフ教育研究会が主催する北海道ゴルフキャンプin砂川が昨年に引き続き砂川オアシスゴルフコース及び練習場で開催され関東在住の皆さん20名がオアシスゴルフコースを利用されました。

このゴルフキャンプは、受講生を対象にゴルフのレッスンやコースでの実践を行う催しで、北海道の涼しく・広大な土地でのゴルフを楽しもうと昨年から当市のオアシスゴルフコースなどをを利用して頂くとともに夕食も市内の飲食店を利用していただいております。

当日は、朝から雷と激しい降雨となり開会も危ぶまれましたが、予定時間を変更し無事開会することができ、午前は練習場でレッスンを行い午後からはゴルフコースでの実践となりました。

この日は、北海道に来て3日目とのことで、一部の受講生で日中を自由時間とされた方もいたようですが、夕方からは28名全員が市内で懇親会をされましたので経済活性化にもなりました。



## ■■■ 8月13日 「あさひサマーフェスティバル」開催！ 経済部長 佐藤 進 ■■■

経済部長の佐藤です。

市も応援する砂川商店会連合会主催の「夏の大売り出しトリプルチャンス抽選会」1回目が行われる「あさひサマーフェスティバル」は、8月15日(木)に朝日ふれあい広場で開催されます。

「あさひサマーフェスティバル」では抽選会の他に子供サマーゲーム大会や子供仮装盆踊り、大人盆踊り等の催しや飲食なども予定されており、多くの皆さんのが楽しめる内容となっております。

また、次回以降の「トリプルチャンス抽選会」は中央盆踊りが8月17日(土)、お祭り広場が8月27日(火)にそれぞれ開催されますので参加願います。

なお、雨天の場合は「あさひサマーフェスティバル」及び「中央盆踊り」は翌日に、「お祭り広場」は決行とのことでありますので、ご注意願います。

## ■■■ 8月12日 お墓参りがピークを迎えます！ 市民部長 高橋 豊 ■■■

市民部長の高橋です。

今年もお盆時期となり、お墓参りがピークを迎えます。

北吉野墓地も、草刈りや清掃を行い、公衆電話及び移動トイレを8月9日(金)から20日(火)まで設置しています。

皆様が気持ちよくお墓参りできるようマナーを守り、全てのごみのお持ち帰りにご協力をお願いいたします。

今年も暑い夏になっています。水分をこまめに補給して、熱中症には十分注意してほしいと思います。





## ■■■ 8月9日 オアシスゴルフコース今後のプラン！ 経済部長 佐藤 進 ■■■

経済部長（兼振興公社事務局長）の佐藤です。  
気温も上昇、夏本番を迎えておりますが、道内のゴルフシーズンも後半戦に入っておりますので、今後のオアシスゴルフコース各種プランをご紹介いたします。  
多くの皆様のご来場をお待ちしております。

- 1 夏休み子どもプラン…8月11日まで、期間中18歳未満のお子様とプレーされると1組に1台カートをサービス（早朝・薄暮は除く）
- 2 あめ得・猛暑日プラン…平日に限り、雨が降っている日及び気温が28°C以上の時は1人2,400円（カート代別）
- 3 女子遊々プラン…平日に限り、1組3人以上で全員女性の組に1台カートをサービス（早朝・薄暮・コンペは除く）
- 4 アフタヌーンプラン…平日午後（11時30分スタート）割引で1人3,000円（カート代別）
- 5 土・日・祝日午後割りプラン…土曜・日曜・祝日の午後割引で1人3,600円（カート代別）  
なお、オープコンペも予定しておりますので、詳しくは砂川オアシスゴルフコースへお問い合わせ願います。（Tel:0125-52-4121）

## ■■■ 8月8日 保育所・保育園七夕祭り！ 市民部長 高橋 豊 ■■■

市民部長の高橋です。

ささのは さらさら のきばに ゆれる……  
保育所・保育園で七夕祭りが行われました。  
1年に一度の七夕の日に、子ども達は短冊にそれぞれの思いを書いて、お星さまにお願いをしました。

みんな かわいい浴衣や、甚平姿です。  
子どもたちは、七夕の由来の話を聞いたり、歌を歌ったり、踊りを踊ったり…  
出店を回る時には、お祭り気分も最高です。保育士たちの気持ちのこもった楽しいお店でした。  
子どもたちの願いがかないますように……



空知太保育所(7月31日)



さくら保育園(8月7日)



ひまわり保育園(8月7日)

8月6日 空知太保育所が「市民防火のつどい」に参加！ 市民部長 高橋 豊  
市民部長の高橋です。

8月5日(月)午後1時30分から、地域交流センターゆうで、「第43回市民防火のつどい」が開催され、空知太保育所の4歳・5歳児17名が元気に「火の用心の唄」を歌いました。

オープニングセレモニーに、幼年消防クラブ員として参加した子ども達は、暑い日差しの中、そろいのはっぴを着て、元気いっぱい歌う事が出来ました。

防火の気持ちが伝わる唄でした。  
みんなよく頑張りました。



## ■■■ 8月3日 南1丁目線道路清掃作業 建設部長 金田 芳一 ■■■

建設部長の金田です。

8月3日(土)に砂川建設協会会員の奉仕活動として、南1丁目線の道路清掃が行われました。

この活動は、年1回、8月の第1土曜日、午前6時から1時間程度、東1線付近から道々芦別砂川線まで約1.9kmの区間を道路の草刈りとゴミ拾いなどを行っております。

お盆時期でもあり、お墓参りに来る人のことを考え、少しでも気持ち良くお墓参りができるようにと、毎年行っている活動であります。

今回も、善岡市長、角丸副市長が参加され、砂川建設協会から64名、市役所職員26名で90名による活動でした。今後も、市役所職員が積極的に参加していく考えでありますので、建設協会会員の皆様宜しくお願ひ致します。





## ■■■ 7月29日 高齢者軽スポーツフェスティバルが開催されました！ 市民部長 高橋 豊 ■■■

市民部長の高橋です。

7月24日(水)に、高齢者軽スポーツフェスティバルが総合体育館で開催されました。参加された皆様は各競技や応援にと楽しい時間を過ごされていましたと思います。

昼食後のアトラクションでは、砂川音頭保存会5名の皆様(千人踊りのPRもされました)と砂川看護専門学校の生徒さんも加わり、砂川音頭と北海盆唄を軽快に踊られ、会場を盛り上げていただきました。

本市も高齢化が急速に進んでおりますが、老人クラブ等の皆様におかれましては、いつまでもご健勝にてご活躍されますよう願っております。



## ■■■ 7月26日 移動献血車が来砂しました！ 市民部長 高橋 豊



市民部長の高橋です。

日赤の移動献血車「ひまわり号」が7月25日(木)、26日(金)、29日(月)の3日間、砂川市買物駐車場他9カ所で献血を実施しています。

ぜひ、この機会に献血のご協力を願いいたします。

砂川市買物駐車場(25日)では、砂川ライオンズクラブの皆様が、雨天で気温の低い中ご協力をいただきました。ありがとうございました。

次回は、11月18日(月)、19日(火)、20日(水)を予定しております。輸血用血液確保のため皆様のご協力をお願い申し上げます。



砂川ライオンズクラブの皆様

## 7月24日 ジャリン子給食！ 教育次長 和泉 肇

教育次長の和泉です。

今日は学校給食の話題です。本日は、「ジャリン子給食」と銘打って、砂川産の素材をふんだんに取り入れた給食を提供しました。主食は砂川産のななつぼし、砂川産の野菜と手作り味噌を使った味噌汁、砂川産豚肉の生姜焼き、砂川産野菜のごま和え、砂川産ミニトマト、夕張メロンピュアゼリーと、砂川産の食材が子どもたちの前に並びました。また、今日は生産者の皆さんを中央小学校に迎え、子どもたちと一緒に給食を食べ、いろいろなお話をさせていただきました。

砂川の学校給食は、これからも地元の食材にこだわり、子どもたちに提供できるよう努力していきます。





6年2組の児童と給食を食べながら交流

## 7月22日 夏の交通安全運動が終了しました！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。

夏の交通安全運動が終了しました。

運動最終日の19日(土)午前11時30分から「砂川市民を交通事故から守る一斉旗の波運動」を砂川市交通安全推進委員会の主催により実施いたしました。

当団は37団体、325名の皆様の参加をいただき、国道12号の駅前から南3丁目まで約550mにおよぶ旗の波運動を行いました。

また、同日には交通安全協会・交通安全指導員会によるパトライド啓発が行われました。

運動期間中、多くの団体や市民の皆様による啓発運動に、心から感謝を申し上げます。

これから暑い夏本番です。行楽や夏休み期間中の児童生徒の交通事故防止にご協力をお願い申し上げます。



砂川市民を交通事故から守る一斉旗の波運動



パトライト啓発

## ■■■ 7月18日 保育所・保育園で消防訓練実施！ 市民部長 高橋 豊 ■■■

市民部長の高橋です。

7月9日(火)さくら保育園、12日(金)空知太保育所、17日(水)ひまわり保育園で、消防訓練を実施しました。7月は消防車が出動しての消防訓練です。保育士達の適切な誘導で、みんなすばやく避難できました。

避難後は消防士からのお話と、消防車の放水や消防車の中を見せてもらいました。

最後に消防車をバックに記念写真をパチリ。

みんな火事には気をつけようね。夏は水の事故や熱中症にも気をつけようね。

消防士の皆さんありがとうございました。



さくら保育園



空知太保育所



ひまわり保育園

## ■■■ 7月16日 ファミリーサポートセンター協力会員講習会！ 市民部長 高橋 豊 ■■■

市民部長の高橋です。

6月18日(火)から7月12日(金)まで、ファミリーサポートセンター(子育て支援センター)において、協力会員2名の方を対象に、子育てに関する知識、技術の向上等を図るため平成25年度の講習会を開催しました。

大変お忙しい中、長時間の講義となりましたが、協力会員の皆様には意義ある講習となったことと思います。今後共よろしくお願ひいたします。

市民の皆様には、ファミリーサポート事業へのご理解とご利用をお願い申し上げます。

問合せ:砂川市ファミリーサポートセンター(子育て支援センター内) 54-2450



7月3日教育主催の子育て教室に参加

### 7月12日 夏の交通安全運動実施中！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。

7月10日(水)から19日(金)まで、夏の交通安全運動が行われています。

砂川市内においても、初日に強い雨のなか交通安全指導員による街頭指導が行われたのを皮切りに、関係団体の皆様による運動が行われております。お忙しい中ご協力いただきました皆様に心から感謝を申し上げます。

運動最終日の19日(金)には、午前11時30分よりA i A i 前の駐車場に集合し、「砂川市民を交通事故から守る一斉旗の波運動」を行います。

一人ひとりが交通安全の意識を高めるために、多くの皆様にご参加くださいますようお願い申し上げます。



10日 交通安全協会・交通安全指導員会パトライト啓発



10日 市役所係長会旗の波運動



11日 砂川市運転手会パトライト啓発

## ■■■ 7月9日 人権擁護委員感謝状贈呈！ 市民部長 高橋 豊 ■■■

市民部長の高橋です。

7月8日(月)午前10時から、市長室において、人権擁護委員を5期15年務めていただき、6月30日に退任された其田氏に、札幌法務局滝川支局長より法務大臣感謝状の伝達、滝川人権擁護委員協議会会長から記念品の贈呈、砂川市長より感謝状がそれぞれ手渡されました。

人権擁護の普及促進のため大変お忙しい中、各種研修会やイベントへの参加など、積極的に活動いただき心からお礼申し上げます。ありがとうございました。





## 7月6日 第23回参議院議員通常選挙の街頭啓発を実施しました 総務部長 湯浅克己

総務部長(兼選挙管理委員会事務局長)の湯浅です。

第23回参議院議員通常選挙が7月4日に公示され、7月21日に投票日を迎えることから、選挙が公正かつ適正に行われ、私たちの意思が政治に正しく反映される「明るい選挙」を推進するため活動する「砂川市明るい選挙推進委員会」による啓発活動として、小関推進委員会会长(社会福祉協議会会长)をはじめ、推進員及び選挙管理委員会委員の皆様による、街頭啓発を市内3か所で実施し、投票参加を呼びかけました。

『わたしたちの一票は、自分の意志を政治に反映させる重要な意義をもっています。棄権することのないよう、必ず投票しましょう。』

投票日当日に、仕事や用事等があり、投票所で投票することができない方は、市役所(1階会議室)で期日前投票・不在者投票ができます。

期日前投票・不在者投票は7月20日までの午前8時30分から午後8時まで、土曜・日曜、祝日も投票ができます。

期日前投票・不在者投票など、参議院議員通常選挙に関する詳しい内容は、広報すながわ7月1日号、選挙管理委員会ホームページをご覧ください。





新砂川農協前



市民生協前



アシル前

## 7月5日 パンケ歌志内川河川清掃実施！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。

7月3日(水)午後1時30分から、砂川市衛生組合主催による 第41回パンケ歌志内川河川清掃(三砂橋から西3条橋まで)が実施されました。

開会式では、ライオンズクラブの高木社会奉仕環境保全委員長よりジュースの贈呈を受けました。ありがとうございました。

当曰は、衛生組合支部長をはじめ、川沿い6町内会、ライオンズクラブ、青年会議所、札幌建設管理部滝川出張所、市役所部課長会など各団体から約130名のご参加をいただき、流木や刈草、不法投棄ごみなど4,190kgを回収しました。

パンケ歌志内川は、すっきりときれいに清掃されました。  
参加いただきました皆様大変お疲れ様でした。ありがとうございました。

